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pal rigente ano. Porfirio Ochoa, presidente Contratistas Industriales del Biobío: a 

UPN “NT3 d 1 E vinculación 
de las firmas Ninguna e as contratistas, a con empresas 

propósito del plan, está 
vinculada con otras empresas” 

proveedoras de 
Siderúrgica 
Huachipato tras 
cierre. 
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ace unos días, las empre- 

ciosaSiderúrgica Huachi 
pato antes desu cierre indefinido 
conformaron un nuevo gremio 
regional, con el objetivo de abor 
dar y fortalecer el rol de firmas 
prestadoras de servicios en la zo- 
na. Así, nació la asociación gre 
mial “Contratistas Industriales de 
Biobío”, compuesta por siete em 
presas y presidida porel dueño de 
la firma Imattex, Porfirio Ochoa. 
En conversación con EL SUR, el 
dirigente repasó lo que hasido la 
realidad de las contratistas desde 
la suspensión dela usinaen agos 
tode2024 y la profunda crisisque 
les aqueja desde marzo del año pa 
sado,cuando lasiderúrgicaanun 
ció que podría cerrar sus puertas. 

En relación al nuevo gremio, 
Ochoa contó que la entidad ya 
cuenta con firma notarial, concre: 
taron una primera reunión de fir. 
ma de acta y se eligió la directiva. 
“El lunes hacemos la presenta 
ciónal Ministerio de Economía y 
vamos a entregarel estatuto para 
obtenerel registro de la cartera y 
con eso comenzara trabajar y así 
presentamos oficialmente, que 
conozcan las ideas que tenemos 
y cómo podemos aportar ala dis- 
cusión"”, explicó el dirigente. 

Hasta antes de asumir la pre- 
sidencia del gremio, Ochoa 
cumplió por casi un año el rol 
de vocero de las empresas con 
tratistas, participando así de re 
uniones con autoridades. Hoy, 
forma parte del Foro Estratégi 
co Regional, instancia quese en- 
marca en la gobernanza del Plan 
de Fortalecimiento Industrial 
del Biobío y que se desarrolla 
junto a diversos gremios de la 
Región y autoridades locales, 
donde van abordando los avan- 
ces del plan y las principales ne 
cesidades. Cabe recordar que, de 
los cinco ejesque contempla es 
te plan, el número uno está 
orientado al apoyo de contratis 
tas bajo diferentes herramientas 
del Estado, que incluyen subsi 
dios y un trabajo de vinculación 
conotras empresas para asíreto 
mar sus actividades. 

   

    

¿Cómo evalúan el avance del 
Plan de Fortalecimiento Indus- 
trial y el apoyo a contratistas? 

En concreto, el Plan de Forta 
ecimiento Industrial nos inclu 
yóa loscontratistas y trabajado 
res que quedaron sin trabajo en 
el eje uno. En el caso de los con: 
tratistas, el plan genera un sub 
sidioque paga Sence y genera un 
subsidio que es un proyecto que 
financia Corfo a través de sus 
operadores. El subsidio de Sen 
ce se ha estado pagando de ma- 
nera normal, que tiene que ver 
con una ayuda que no se debe 
devolver y corresponde a dinero 
para poder retener a la gente 
hasta que el plan, a través de los 
diferentes actores que tienen 
que velar poresto, nos vinculen 
con nuevos clientes, tanto del 
Estado como privados. Para eso 
le encargaron a la Universidad 
de Concepción, la industria 4.0, 
que se hiciera cargo para poder 
vincular en el corto plazo a 
nuestras empresas. El 15 del otro 
messería el último que recibiría- 
mos ese subsidio y de ahí debe 
mos esperar cuatro meses para 
poder recontratar y poder reci 

EFE Surinformó quea partirde 
este lunesel itinerario del Biotrén, 
del servicio pasajeros, tendrá una 
disminución acotada de un 13% 
en la cantidad de viajes hasta el 
término de las obras del nuevo 
puente Ferroviario. De acuerdo a 
la compañía estatal, la nueva pro 
gramación responde al inicio de 
los trabajos de conexión entre el 
nuevo viaducto y San Pedro dela 
Paz,obras que iniciarán este lunes 
27 de enero. 

La disminución de servicios se 
traduce en que Biotrén, entre 
Concepción y Coronel, pasará de 
ofrecer de 89 a 77 servicios dia- 
rios, la gran mayoría de ellos en 

  

Porfirio Ochoa sostuvo que el gremio nace para apoyar a las empresas contratistas de la Región e inspeccionar que se cumplan los contratos. 

birel subsidio a la contratación. 

¿Qué esperan específicamente 
para los meses que vienen? 

Lo que estamos pidiendo es 
que se prorrogue el Subsidio de 
Retención, porque apenas termi 
ne, no podemos cortar la gente y 
volver a contratar para tener el 
Subsidio a la Contratación. En 
tonces, pedimos que se extienda 
el subsidio para mantener al 
equipo mínimo. El problema lo 
tenemos en que aún ninguna de 
las empresas, a propósito del 
plan, está vinculada con otras 
empresas privadas o estatales. La 
mayoría no hemos tenido un 
acercamiento con los gerentes de 
producción de las empresas del 
Estado. Producto de esto, con la 
Seremi del Trabajo y la encarga- 
da del plan, Carolina Parada, es 
tuvimos conversando cómo ge 
neraruna estrategia y convocara 
los diferentes actores y represen 
tantes de estas empresas estata: 
les para discutir el tema y saber 
de qué manera nos van a ayudar 
yen qué plazos. 

¿Quéle plantearon como con- 
tratistasal Presidente Gabriel Bo- 
ricenlareunión del Foro Estraté- 
gico? 

Cuando el Presidente respondió 

aesto, les pidió a los ministros 
acelerar el tranco y acelerar la 

vinculación para poder activar la 

entrada a las plantas y que 
podamos generar empleos y 

podamos seguir adelante”. 

Lo primero, fueel resultado ne: 
gativo que ha tenido la vincula 
ción con las empresas del Estado 
y que sigue andando malla crisis 
que partióen marzo del año pasa 
do y que aumento en agosto 
cuando yasecerróla planta. Lere 
petídos vecesque estamos en cri 
sis y desde esa reunión las condi 
ciones siguen igual. Cuando el 
Presidente respondióa esto, les pi 
dió a los ministros acelerar el 
tranco y acelerar la vinculación 
para poderactivar laentradaa las 
plantas y que podamos generar 
empleos y podamos seguir ade: 
lante, sino, vamos a tener que ce- 
rar. Pero lo relevante esqueelGo 
biemo se mostró preocupado y 

EFE Sur disminuirá los servicios desde este lunes 

Biotrén anuncia nuevas frecuencias 
por obras ferroviarias en la zona 
Existen obras complejas para las conexiones del nuevo puente y San 
Pedro de la Paz que necesitan de menor tráfico. 

horario valle, alternando los ho 
varios peak de la mañana sólo con 
dosservicios menos y en tardere: 
duciendosólo uno. Ásimismo, la 
línea 1 que une Talcahuano y 

Hualqui sufrirá la disminución 
de un servicio y el Corto Laja no 
tendrá variaciones. 

Nelson Hernández, gerente ge: 
neral de EFE Sur, indicó que “pa 

Lo que queremos hacer nosotros 

es que el rayado de cancha sea 

parejo. Si me adjudican el 

contrato y yo estoy ejecutando 

de manera normal, las empresas 

tienen que saber que hay plazos 

de pagos”. 

entendió el mensaje. 

NUEVO GREMIO Y 
CONTRATISTAS 
a entre el Gobierno 

Regionaly 'contratis- 
aloe] ojo público es- 

tassemanas. ¿Cómo hasidoelim- 
pacto y cuál es el rol del nuevo 
gremio frente a estassituaciones? 

No me voy areferir a la delica 
da situación que salió ala luz pú 
blica del problema entre las con 
tratistas y el Gobiemo Regional, 
porque es materia de otras perso- 
as. Pero el gremio nace a propó- 
sito de estas mismas situaciones, 
nos hemos visto muchas veces 

  

ra cumplir el anhelo de contar 
con un Biotrén más eficiente y 
querespondaala demanda delos 
últimos años, estas Obras y ajus 
tesson necesarios”. 
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envueltos en esto. Las empresas 
del Estado nos abren las puertas, 
nos generan los contratos y des. 
pués,en lo ques la recepción de 
los trabajos, la revisión de estos, 
hay temas que escapan a lo con 
tractual y los aspectos técnicos, y 
empiezan a atrasarse los pagos y 
nosereparaenla responsabilidad 
que uno como contratista tiene 
con sus propios trabajadores de 
pagar sueldos y cotizaciones. En 
tonces, esto empieza a ahogar al 
contratista y en definitiva lo lle- 
vaa quebrar. Lo que queremos ha- 
cer nosotros es que el rayado de 
cancha sea parejo. Si me adjudi. 
can el contrato y yo estoy ejecu 
tando de manera normal, las em- 
presas tienen que saber que hay 
plazos de pagos. En este caso, la 
empresa del Estado que nos pue- 
da darlos trabajos tiene que tener 
un pago rápido para que las em 
presas también tengan la liquidez 
suficiente y puedan pagarloscon 
tratos a sus trabajadores, que fue 
lo que pasó en el Gobierno Regio 
nal, sin ahondar en detalles, por: 
que no me corresponde. 

“Frente a estos casos, ¿falta tra- 
bajaroregularla forma de vincu- 
laralascontratistas con otrasem- 
presas o servicios? 

del Estado 

Una de las medidas para 
ayudar a que las empresas 
excontratistas de Huachipa- 
to puedan reactivarse, es 
jenerar la vinculación con 
irmas estatales y privadas. 

Para esto, se designó un tra- 
bajo conjunto a la Universi- 
lad de Concepción, proceso 

que, según contó Porfirio 
Ochoa, ha sido lento. Por es- 
ta razón, como empresas 
tomaron la decisión de ge- 
nerar estrategias mediante 
una coordinación conjunta. 

“Nos ha costado y le de- 
cíamosa la universidad que 
ya tenemos a las empresas, 
sabemos quiénes son, sus 
capacidades, cuáles son las 
que mejor están, .l desde la 
universidad nos decían que 
estaban complicados y yo 
les planteaba que vamos a 
hacer una estrategia entre 
todos, de tal forma de que 
lleguemos a un punto don- 
de converjan las ideas y de 
estas ideas veamos cómo 
hacer la convocatoría para 
los representantes de las 
plantas del Estado", explicó 
el ahora presidente del gre- 
mio Contratistas Industria- 
les del Biobío. 

Junto a lo anterior, se 
planteó una segunda reu- 
nión, en la cual, una vez se 
genere el lazo con las em- 
presas las firmas contratis- 
tas puedan entregar susan- 
tecedentes y así comenzar 
conos vínculos contractua- 
les. 

“Poder decirles quenece- 
sitamos trabajar, decirles a 
las empresas estatales que 
nos abran sus puertas, aun- 
que nos asignen trabajos 
menores, pero que nos den 
un poco de oxígeno a las 
empresas contratistas, Que 
estemos con toda nuestra 
carpeta documental, nues- 
trasituación tributariaal día 
y que estas empresas, que 
tienen la expertiz para ha- 
cer diferentes trabajos en 
las diferentes plantas del Es- 
tado, que nos ayuden a en- 
trar y seamos parte de las 
empresas de confianza, por- 
de el Estado se hizo cargo 

le nosotros y por esto nos 
incluyeron en el plan de for- 
talecimiento, agregó Ochoa. 

El gremio nace por esto mis: 
mo. Hace unos años yo tuve un 
problema contractual con una 
empresa en el norte donde perdí 
muchos millones. Si la empresa 
tiene un equipo de abogados más 
potente que el que tengamos los 
contratistas, nos superan en las 
accionesque toman, y cuando no 
tienen la razón el juicio siempre 
les da la razón, porque, como de- 
cimosnosotros, tienen más espal- 
da económica. Esto pasa muchas 
veces y cuando uno le trabaja a 
empresas del Estado se generan 
estos problemas donde hay al 
guien que se desentiende y no 
comprende que detrás de una 
contratista hay trabajadores y 
otros contratos. Ahora, como gre- 
mio queremos tratar de vigilar 
que esto no sucedao buscar apo- 
yo en alguna parte para que no 
ocurra. También hay empresas 
contratistas que hacen mal lasco: 
sas y de eso hay que hacerse res 
ponsable. Por eso, al gremio sólo 
ingresarán empresas que hagan 
bien las cosas, que cumplan a sus 
clientes y trabajadores. 
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